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Paola Betancourt Villamil, 
Delegada Gremial Zona Suroccidental y sub-
zonas especiales 

El encuentro gremial de palmicultores para el depar-
tamento de Córdoba se realizó en las instalaciones 
de Agrosavia. Este evento contó con la 
asistencia del Presidente Ejecutivo de 
Fedepalma, Jens Mesa Dishington, 
palmicultores del departamento, 
representantes de autoridades de 
la zona y, muy especialmente, 
del gobernador, Orlando Benítez 
Mora. 

En la jornada de trabajo se desa-
rrollaron tres temáticas relevantes 
para el sector: fortalecimiento de 
los Núcleos Palmeros como estrate-
gia para el cierre de brechas de pro-
ductividad; el Fondo de Estabilización de 
Precios, FEP Palmero: ¿cómo contribuye al 
ingreso palmero? y la coyuntura y el comportamiento 
de los mercados en el sector palmero. 

En el primer módulo se recalcó la importancia del mo-
delo de Núcleos Palmeros en la zona, con el fin de 
garantizar un nivel óptimo de productividad promedio 
para los palmicultores. De igual forma, la pertinencia 
del desarrollo de mejores prácticas agrícolas y los con-
troles fitosanitarios requeridos entre los productores, 
con lo cual se logra mejorar la productividad y el po-
tencial de aceite de palma para la zona.

En el segundo módulo, se explicó el funcionamiento 
del FEP Palmero, con el fin de lograr una mejor com-
prensión del proceso de fijación de precios en el mer-
cado colombiano teniendo en cuenta la coyuntura de 
los precios internacionales del aceite de palma. El pro-
pósito de lo anterior fue concientizar sobre los benefi-
cios de este instrumento para proteger el ingreso de 
los palmeros colombianos. 

En el último módulo, a cargo de Jens Mesa Dishing-
ton, se le explicó a los palmeros del departamento la 

coyuntura de precios a nivel internacional y las pers-
pectivas del sector en el mediano plazo. Se dejó cla-
ro que se debe ser más productivo para lograr mayor 
competitividad, de ahí la importancia de fortalecer y 
de consolidar los Núcleos Palmeros. Las diferencias 

en productividad en palma de aceite no están 
asociadas a uno u otro material, sino pri-

mordialmente a un tema de mejores 
prácticas en el manejo del cultivo. 

A pesar de que el sector ha pre-
sentado una coyuntura de pre-
cios a la baja, se vislumbra un 
futuro mucho más alentador en 
cuanto al comportamiento de los 
precios. Lo anterior se fortalece 
con las diferentes gestiones que 

ha adelantado Fedepalma con el 
Gobierno Nacional y la propuesta 

del Club del BIOtanqueo, en la cual la 
Federación es pionera de esta iniciativa.

Entre las medidas presentadas por el gremio al Go-
bierno Nacional se encuentran: a. Una sola señal de 
precios en el mercado local; b. Universalización de 
operaciones de estabilización a todas las ventas de 
aceite de palma en el mercado local; c. Incremento de 
mezcla de biodiésel al B15 e incorporación de la gran 
minería. 

El evento, que se realizó el pasado mes de noviembre, 
contó con la presencia del Gobernador, Orlando Bení-
tez Mora, al cual se le presentó cómo está conformado 
el sector palmero en Córdoba, y las potencialidades 
que este tiene en materia económica para el desarrollo 
agroindustrial de ese departamento. Se dejó de ante-
mano la propuesta de una segunda reunión para avan-
zar en los pasos a seguir para el mejoramiento de las 
vías terciarias requeridas con el fin de que los palme-
ros puedan desarrollar conformemente esta actividad 
productiva sin presentar contratiempos, sin duda una 
de las metas de la gestión gremial para este territorio 
en la vigencia 2020. 
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